



Jahresbericht 2022 für die Fahrbüchereien 6 und 7 im Kreis Schleswig-Flensburg

In diesem Jahr konnten wir ein Jubiläum feiern, die ersten deutschen Fahrbüchereien in Schleswig-Holstein nahmen 1962 ihren Betrieb im Kreis Schleswig-Flensburg auf. Aktuell werden in 98 Gemeinden Jung und Alt mit Medien versorgt. In das Jubiläumsjahr sind wir mit den zu uns zurückgekehrten Gemeinden gestartet. Durch eine interne Umstrukturierung wurde die Fremdversorgung aufgelöst. Die F07 hat zehn Gemeinden aus dem Amt Kropp-Stapelholm integriert. Die drei Fahrtage konnten von der vorherigen Fahrbücherei fast unverändert übernommen werden.



Das neue Jahr begann mit Maskenpflicht und Haushaltsbegrenzungen in beiden Fahrzeugen

Anfang des Jahres war der Zugang zum Bücherbus auf einen Haushalt bzw. eine Kohorte inkl. 3G-Regelung und Kontrolle beschränkt. Zeitnah wurde diese Begrenzung auf zwei Haushalte erhöht, ab April wurden, bis auf die aktuell noch gültige Maskenpflicht, alle Einschränkungen aufgehoben.

Neues Team in der F06

Im Februar übernahm Thomas Klockgether die Fahrerstelle in der F06, im September wurde die Leitung der Fahrbücherei mit Marion Bohlen neu besetzt.

Lesestart

Im Rahmen des bundesweiten Programmes zur frühen Sprach- und Leseförderung „Lesestart 1-2-3“ von der Stiftung Lesen, haben beide Busse Lesestartsets erhalten. Diese bestehen aus einem Bilderbuch für Dreijährige, einer Informationsbroschüre für die Eltern und einer Stofftasche. Wir haben die Sets an die Kindergärten im Kreis verteilt.

NAH.SH GmbH

Die NAH.SH GmbH hat in ihrem Format „NAH.SH erleben“ einen Beitrag über die Bücherbusse in Schleswig-Holstein auf deren Social Media Plattformen Instagram und Facebook veröffentlicht. Stellvertretend für alle 12 Fahrbüchereien wurde der Stützpunkt in Tarp sowie die Fahrzeuge der F06 und F07 fotografisch in Szene gesetzt.

Mobile Saatgutbibliothek

Dank der guten Ernteerträge vieler fleißiger Fahrbüchereinutzer war reichlich Saatgut vorhanden, um in diesem Jahr auch die Fahrbücherei 7 mit Saatgut zu bestücken. Im Rahmen der Saatgutvermehrung wurde in zwei Kindergärten das „Kinder-Bohnen-Projekt“ angeboten und durchgeführt. Hierbei wurde schon den Kleinsten Wissen zum Bohnenanbau nahegebracht.

Veranstaltungen

Gefördert vom dem Pilotprojekt „hochdrei“, fand im Juni die Kulturzeit in Tetenhusen statt. Neben Kaffee und Kuchen, Grillwurst und Getränken, gab es Plattdüttsch (Vor)Lesen mit de Lütten. Den Abschluss bildete die Lesung mit Dora Heldt, die aus ihrem Buch "Mathilda" vorgelesen hat und sich anschließend den Fragen der Besucher*innen stellte. In den Beruf des/der Bibliothekar*in konnten die „Bewohner“ der Kinderstadt Kroppeholm schnuppern. Die Fahrbüchereien 2 und 7 haben den Kindern gemeinsam Einblicke rund um die Arbeit im Bücherbus gewährt.

Coronabedingt wurde das Deutsch-Dänische-Bücherbustreffen mehrfach verschoben. Dieses Jahr fand das langersehnte Treffen an der Hafenspitze in Flensburg statt. Wir haben mit beiden Fahrzeugen teilgenommen. Insgesamt waren 24 Bücherbusse aus Deutschland, Schweden und Dänemark vertreten.



Selbstverbucher/RFID

In beide Bussen wurden die Vorbereitungen für den Selbstverbucher vorangetrieben. In der F06 ist er bereits im Einsatz, bei der F07 wird noch auf die Technik gewartet. An diesen Automaten können Leser*innen ihre Medien selbst ausleihen.

Neuerungen vor Ort und Digital

Die Büroräume bekamen einen neuen Teppichboden, die gesamten Räumlichkeiten wurden mit LED-Beleuchtung ausgestattet. Wir haben eine neue Homepage. Unser Internetauftritt wurde überarbeitet, das Design der Homepage der Fahrbüchereien wurde an das Erscheinungsbild der Bücherezentrale angepasst.



Neu in die Ausleihe haben es 10 E-Book-Reader und 2 Tigerboxen geschafft.

Dadurch bieten wir unseren Leser*innen die Möglichkeit sich einen Tolino Vision 5 bei uns auszuleihen, um unser digitales Angebot zu testen.

Mit der Tigerbox können Kinder- und Jugendliche nicht nur Hörspiele über die TigerCard hören, sie können auch auf ein großes digitales Angebot via Streaming zugreifen.

Für das Jahr 2023 planen wir, wieder den FerienLeseClub anzubieten, zudem wollen wir wieder Autor*innen bei den Kinder- und Jugendbuchwochen begrüßen. Auch möchten wir vermehrt unser multimediales Angebot bei den langsam wieder stattfindenden Veranstaltungen in den Gemeinden, anbieten.

Mit der neuen Technik können wir den Leser*innen unser digitales Angebot direkt vor Ort näherbringen, in Schulen und Kindergärten Grundlagen des Programmierens spielerisch vermitteln...

